



FOTOS: JULIO CASTRO



Cada una de las ramas de la CPC se hizo presente en el cambio de presidente de la entidad empresarial.

Líderes del agro, banca, comercio, industria y minería piensan en su reelección en 2025

El 2025 será un año electoral y no solo para el mundo político, sino que también para el ámbito gremial. Y es que de las seis ramas que integran la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), cinco tienen elecciones internas para definir sus mesas directivas para los próximos dos años: la Sofofa, la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), la Sonami, la banca y la Cámara Nacional de Comercio (CNC). Procesos electorales frente a los que varios dirigentes gremiales sinceraron su disponibilidad para seguir en el cargo. Otros si bien se mostraron interesados, añadieron que la decisión definitiva aún está en análisis. Pese a eso, todos coinciden en la necesidad de continuar empujando la agenda de crecimiento y seguridad durante 2025. **POR EQUIPO DF**

Rosario Navarro y su foco en Sofofa: "Esperamos continuar con la agenda"

La presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rosario Navarro, ya había adelantado a principio de mes que iría a la reelección para un segundo período como timonel empresarial. La líder gremial señala que si bien cada día tiene su afán, la agenda 2025 seguirá en la lógica de lo que actualmente es prioritario y empujar lo que tenga que ver con que Chile retome la senda del crecimiento. "Volver a crecer el cuatro no es una cifra trivial. Hay que hacer muchas acciones para que eso ocurra. Una de ellas son las certezas jurídicas, cómo les damos mayor estabilidad también a las empresas que quieren abrir operaciones o nuevos negocios en Chile", dijo la dirigente. Ante ello, explicó que "la agenda sigue siendo una agenda intensa y esperamos continuar con ella".

Antonio Walker en modo reflexión: "Estoy muy motivado con el cargo"

El actual presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker, sinceró que está "muy motivado con el cargo", pero que pese a esto la decisión de una reelección o un nuevo consejo quedará para los meses de enero y febrero. Sin embargo, su posible hoja de ruta es clara y señaló que un tema central para el próximo año será la apertura y conquista de nuevos mercados en India, Medio Oriente, Asean y el norte de África. A lo anterior se une la tarea de modernizar la agricultura, incorporar la tecnología y la innovación, y el cómo reencantar a los jóvenes. "Darle una solución a tener una inmigración regulada es muy importante, porque la agricultura es muy intensiva en mano de obra y necesitamos inmigrantes regularizados en Chile y con un contrato digno de trabajo", indicó. Además, resaltó la urgencia de recuperar la inversión en grandes obras de riego, desaladoras y embalses.

Jorge Riesco: "Nos gustaría continuar con cosas que falta concretar"

"Tengo el convencimiento de que podemos hacer algo importante", expresó el presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, frente a la posibilidad de una reelección. El dirigente contó que el actual consejo quiere "continuar con algunas cosas que aún falta concretar", ya que cuando asumieron fue bajo un nuevo Gobierno y dos procesos constitucionales que se tomaron la agenda, por lo que se han instalado más lento los temas importantes para el gremio. "Hemos tenido deserciones internas que nos han afectado el equipo de trabajo, pero como este es un gremio que tiene tanta gente capaz y que está dispuesta a colaborar, hemos podido rápidamente reponer esos equipos", planteó. Así, agregó que "yo tengo confianza incluso de que con la actual conformación podríamos mejorar y ofrecer una súper buena alternativa".

Mena y su rol en ABIF: "Creo que voy a mantener la confianza de la institución"

El actual titular de la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF), José Manuel Mena, transparentó su apertura para mantenerse a la cabeza del sector: "Mi disponibilidad es más bien de año en año, y este año 2025 creo que voy a mantener la confianza de la institución", dijo. Consultado por los temas que priorizará el gremio en 2025, Mena planteó que "son muchos", pero puso en el centro la reactivación. "La banca viene cayendo un 10%, o algo más, en términos de crédito de lo que era la prepandemia, y eso nos ha llevado al ciclo restrictivo más largo de la historia conocida. Y, por lo tanto, tenemos que quebrar esa tendencia", subrayó. Un segundo tópico que mencionó es hacer que la ley Fintech tenga una "adecuada implementación, más que postergarla. Y, lo tercero, pienso que hay un conjunto de todavía iniciativas que están en camino, que tienen que consolidarse y hacerse bien. Basilea, por ejemplo".

José Pakomio y su disponibilidad en la CNC: "Hay intención, sin duda"

"El proyecto está. Hay intención, sin duda, pero hoy lo primero es cerrar lo que nosotros prometimos cuando llegamos a la gestión". Así de claro fue el actual presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CNC) respecto a las elecciones internas que realizará el gremio dentro del próximo año. Consultado por los temas que serán clave en 2025 para el sector, el dirigente gremial enumeró la seguridad, informalidad, cierre del comercio y el crecimiento económico. "Son temas que han estado en nuestra agenda desde el día uno", dijo junto con agregar que son temáticas a las que se les debe dar continuidad. Otro tema que consideró que será relevante para el gremio es el hecho de que el año estará marcado por las elecciones presidenciales. Un tema clave, ya que cree que este escenario puede dar pie al avance de "discusiones populares" que podrían ser perjudiciales para diversos sectores económicos.